

besten Einzelbauern in den Arbeitsgemeinschaften dazu heranzuziehen, um einen richtigen Kampf um die Durchsetzung der besten Produktionsmethoden zu führen.

Obwohl im wachsenden Umfang in unseren MTS moderne Maschinen eingesetzt und qualifizierte Kader herangebildet wurden, hat sich der Anteil der von den MTS durchgeführten Arbeiten ungenügend erweitert, weil die Maschinen zuwenig ausgelastet werden. Das hat seine Ursachen darin, daß in unseren MTS Unklarheiten über die Rolle der LPG in der Übergangsperiode von Kapitalismus zum Sozialismus bestehen. Sie kommen in einer mangelhaften Unterstützung der LPG zum Ausdruck. Dadurch ist die Möglichkeit des richtigen Einsatzes der modernen Technik und der zweckmäßigsten Organisation der Arbeitskräfte nicht richtig ausgenutzt. Unterstützt wird diese falsche Ideologie von Mitarbeitern des Staatsapparates, die davon ausgehen, daß mit Erweiterung des Maschinenparks die Auslastung der Maschinenkapazität sinken muß.

Es ist eine wichtige Aufgabe für den Sekretär der Kreisleitung, der in jeder MTS mit einer Instrukteurgruppe seine Arbeit aufnimmt, mit der Kraft der Parteiorganisation dafür zu sorgen, die politische und fachliche Qualifikation aller Mitarbeiter der MTS systematisch zu erhöhen und ihre Arbeit auf die Entwicklung der LPG zu konzentrieren. Die wachsenden Anforderungen an die MTS können die Arbeiter und Angestellten nur erfüllen, wenn sie zu Kämpfern für die Schaffung der Grundlagen des Sozialismus auf dem Lande erzogen werden und sich beharrlich hohe wissenschaftliche Kenntnisse auf dem Gebiet der Betriebsökonomik der MTS und LPG, der modernen Technik, des Ackerbaus und der Viehwirtschaft erwerben und sich Grundkenntnisse der marxistisch-leninistischen Theorie besonders über den Aufbau des Sozialismus auf dem Lande aneignen.

Das Tempo des genossenschaftlichen Zusammenschlusses der werktätigen Bauern zu LPG hängt entscheidend davon ab, wie es gelingt, die Klein- und Mittelbauern von den Vorteilen der genossenschaftlichen Produktion zu überzeugen. Das erfordert jedoch in erster Linie, die landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften zu hochproduktiven sozialistischen Musterbetrieben zu entwickeln, so daß sich die Arbeitsergebnisse der Genossenschaftsbauern verbessern und ihre Einkünfte die der Mittelbauern übersteigen.

Man kann nicht sagen, daß unsere MTS ihre Arbeit schon richtig darauf orientiert haben. Eine der Hauptfragen für die Orientierung der MTS auf die Entwicklung der LPG ist die richtige Zusammenarbeit zwischen den Traktorenbrigaden der MTS und den Feldbaubrigaden der LPG. Die Traktorenbrigade muß einen führenden Einfluß auf die Arbeitsorganisation in der Feldbaubrigade ausüben, die Traktoristen der MTS und die Mitglieder der Feldbaubrigaden kämpfen auf der Grundlage gemeinsamer Pläne um die Steigerung der Arbeitsproduktivität, indem sie ihre Anstrengungen darauf richten, höchste Erträge mit den geringsten Kosten zu erzielen.

Beim Einsatz der modernen Technik in den LPG richten die Traktoristen ihre Aufmerksamkeit darauf, den Einsatz der technischen Mittel als geschlossene Maschinensysteme zu organisieren und einen hohen Mechanisierungsgrad aller kraft- und zeitraubenden Arbeiten zu erreichen. Mit der komplexen Mechanisierung der Hauptarbeiten der LPG werden höhere Formen der Arbeitsorganisation und fortschrittliche Produktionsmethoden eingeführt. Die Aufgabe der MTS besteht z. B. in der Getreideernte nicht nur darin, verschiedene Erntemaschinen auf den genossenschaftlichen Feldern einzusetzen, sondern sie sind verpflichtet, den Einsatz der Maschinen, der Arbeitskräfte der MTS und der LPG so zu organisieren, daß die Getreideernte im Fließsystem eingebracht wird. Beim Kartoffelanbau stellen die MTS den LPG nicht nur einige Maschinen zur Verfügung, sondern organisieren den Anbau der Kartoffeln im Quadratnestpflanzverfahren, führen eine systematische maschinelle Pflege der Kartoffelbestände durch und organisieren die Kartoffelernte ebenfalls im Fließsystem. In der Futterwirtschaft setzen die MTS die Futterproduktion nach dem System des Grünen Fließbandes durch, führen den Maisanbau ein, sorgen dafür, daß die Wiesen und Weiden in Ordnung gebracht werden, und treffen alle Maßnahmen, daß durch eine gute